











kang mereka, karenayang di belakagg itulah sesu-  
atu yang bisa tida/<tampak. (Muṣṭafa al-Maragi ,  
1967 : 179 ).

Segi kaitan disebutkannya antara "syayātīn"  
dan "sihir" dalam ayat ini adalah, bahwa sihir i-  
tu hasil dari permintaan pertolongan kepada roh -  
roh jahat ( syetan ), sedang syetan mengira menge-  
tahui perkara yang gaib dan hal itu dibisikkan  
di hati manusia, sehingga ada sebagian manusia yang  
mempercayainya dan minta perlindungan kepadanya di  
kala dalam kesusahan. Sebagaimana firman Allah :  
"Dan bahwasanya ada beberapa orang laki-laki di  
antara manusia yang mintaperlindungan pada bebe-  
rapa laki-laki dari jin, maka jin-jin itu semakin  
bertambah aniaya". (Q.S. al-Jin : 6 ). Oleh karena  
itu, sihir itu, sihir dikenal kaitannya dengan  
jalan berhubungan dengan roh-roh jahat. ( Muḥammad  
'Ali aṣ-Ṣabuniy, 1983 : 33 ).

Al-Alusi dalam "Rūhul-Ma'āni" menyatakan ,  
bahwa Ibnu Jarīr - meriwayatkan dari al-Hākīm  
dari Ibnu 'Abbās RA ia berkata : Bahwa sesungguhnya  
syetan-syetan mencuri berita dari langit, maka  
apabila salah seorang di antara mereka mendengar  
sebuah kalimat yang diberitakan dari langit, mereka  
mengolahnya menjadi seribu kedustaan, kemudian di

sampaikan di hati manusia lalu diambilnya sebagai serana perdukunan, kemudian Allah memperlihatkannya kepada Nabi Sulaiman bin Dawud lalu diambilnya dan ditanamnya di bawah kursinya. Setelah Nabi Sulaiman meninggal dunia, maka syetan menjadikan sebagai jalan seraya berkata : "Maukah kalian kutunjukkan simpanan Sulaiman yang tiada satupun yang menyamainya ? ". Mereka menjawab: "baiklah" . Kemudian mereka mengeluarkannya, tiba-tiba benda-benda itu adalah sihir, lalu diambil oleh manusia manusia secara turun-temurun, kemudian Allah menurunkan ayat tentang bebasnya Nabi Sulaiman dari sihir yang mereka tuduhkan itu. (Al-Alusi, 1956: 338 ). *ruhol man*

Allah menyebut "sihir" dan "kufur" dalam firman-Nya : "Dan tidaklah Sulaiman kufur", jika melihat konteknya menunjukkan bahwa yang dimaksud kufur dalam ayat di atas adalah sihir. Disebut - nya sihir dengan kufur menunjukkan kejelakannya, sebagaimana firman Allah yang ditujukan bagi orang yang tidak melaksanakan ibadah haji padahal ia mampu dan berkuasa! Dan barang siapa kufur ( terhadap kewajiban haji ), maka sesungguhnya Allah Maha Kaya atas semesta alam ( Q.S. 3:97). Pengungkapan seperti ini termasuk menjauhkan manusia dari sihir

dan menunjukkan bahwa sihir tersebut dosa besar , bahkan dekat kepada kufur dan syirik kepada Allah, sebagaimana disampaikan sendiri oleh kedua malak yang menggodanya itu. (Muhammad 'Ali as-Şabuniy , 1983 : 35 ). *nyanti awr*

Diriwayatkan, bahwa ada dua orang laki-laki menghadap kepada Rasulullah SAW, kemudian salah seorang di antara mereka berbicara, lalu orang-orang pada kagum karena fasihnya dan tepatnya, kemudian Rasulullah bersabda: "Sesungguhnya di antara keterangan itu benar-benar (ibarat) sihir!" Lalu jika ditanyakan mengapa Rasulullah menyebut keterangan yang indah sebagai sihir, padahal sihir itu tercela ? Jawabnya, sesungguhnya sabda Nabi tersebut adalah kiasan, bukan hakikat, yaitu bahwa seorang khatib (pembicara) dengan bagusya keterangan, baik cara penyampaian maupun indahya pengungkapan, ia dapat memikat hati pendengarnya. maka ia ibarat tukang sihir, dengan kerapian bahasanya bisa menarik hati penontonnya dan pendengarnya. Maka dari segi inilah keterangan diibaratkan sihir. (Muhammad 'Ali as-Şabuniy, 1983:36)

Kemudian jika dipertanyakan : Mengapa dua malak ( Harut - Marut ) mengajarkan ilmu sihir kepada manusia, padahal sihir itu sendiri hukumnya











Sulaiman dan inilah ilmu rahasia". Kemudian buku itu ditanam di bawah kursi Nabi Sulaiman, dan sesudah Nabi Sulaiman mati, berdirilah iblis dan berkhotbah: "Wahai semua manusia, sebenarnya Sulaiman bukanlah seorang Nabi, melainkan hanyalah seorang ahli sihir, karena itu kalian cari ilmu sihirnya di rumah dan di peti-petinya. Ketika mereka tidak menemukannya, lalu ditunjukkannya tempat yang ia sembunyikan tadi, sehingga orang-orang berkata :Sulaiman bukanlah seorang Nabi, tetapi ia hanyalah seorang ahli sihir. Ia tidak menundukkan kami, melainkan dengan ilmu sihir ini. Tetapi kaum mukminin tetap menyatakan, bahwa Sulaiman adalah Nabi dan bukan ahli sihir. Kemudian Nabi Muhammad SAW diutus dan menyebutkan, bahwa Sulaiman adalah termasuk diantara para nabi-nabi. Mendengar itu orang-orang Yahudi berkata:"Li-batlah Muhammad mencampur-adukkan yang hak dan yang batil, ia telah menyebut Sulaiman sejajar dengan nabi-nabi, padahal ia hanyalah seorang ahli sihir yang dapat mempergunakan angin. Maka Allah menurunkan ayat ini. (Ibnu Kaşir, 1987 : 175 ).

Dalam riwayat Ibnu Abi Hatim yang bersumber pada Abul-'Aliyah, dikemukakan bahwa kaum Yahudi bertanya kepada Nabi SAW beberapa kali tentang beberapa hal dalam Taurat. Semua pertanyaan mengenai



nuzulnya ayat 102 adalah sebagaimana pendapat yang kedua.